

PENGEMBANGAN POTENSI DIRI MELALUI KEGIATAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Ludfina Laru¹⁾, Yunis Sulistyorini²⁾, Harun Ahmad³⁾

IKIP Budi Utomo

laruludfina@gmail.com¹⁾, yunis.sulistyorini@gmail.com²⁾, harun.a.sangaji@gmail.com³⁾

ABSTRACT

Potential-Based Community Service (PMBP) is an extracurricular activity that aims to provide services to the community). This is carried out as a form of elaboration in the implementation of the Tri Dharma of Higher Education in which every intellectual candidate not only understands and understands enough about science and technology (IPTEK), but there needs to be a correlation in the level of social life with society in general and more specifically. for people who need the role of students. In the implementation of this Potential-Based Community Service (PMBP) activity, the executor devotes himself to four types of activities, which are carried out in Ciliwung Gang 1 RT 07 RW 11, Purwantoro Village, Blimbing District, Malang City, East Java. The four types of activities are conducting tutoring for early childhood, participating in community organizations in Ciliwung Gang 1 affected by the Covid-19 pandemic, such as providing counseling by spraying disinfectants, social service work, and participating in PKK activities.

Keywords: *Service, community, potential-based*

ANALISIS SITUASI

Pengabdian Pada Masyarakat Berbasis Kompetensi (PMBP) adalah salah satu dari tiga unsur Tri Dharma Perguruan Tinggi, yaitu pendidikan, penelitian dan pengabdian masyarakat, kegiatan ini lebih mengutamakan kepada aktivitas nyata yang dilakukan oleh mahasiswa, sehingga keberadaannya di tengah masyarakat maupun lembaga pendidikan yang berada di lokasi PMBP. Tujuan utama pengabdian pada masyarakat berbasis kompetensi (PMBP) adalah mengembangkan kepribadian mahasiswa “*personality development*” adapun salah satu unsur penunjang untuk mewujudkannya adalah pengembangan segi persepsi, kognisi dan sikap mahasiswa terhadap masyarakat (lingkungan) selain itu, tujuan Pengabdian Pada Masyarakat Berbasis Kompetensi (PMBP) adalah mendekatkan lembaga pendidikan dengan masyarakat, sehingga perguruan tinggi dapat membantu pemerintahan dalam mempercepat gerak pembangunan dan mempersiapkan kaderkader pelaku pembangunan yang berkualitas. Sasaran kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat Berbasis Kompetensi (PMBP) ini

adalah di Ciliwung Gang 1 RT 07 RW 11, Kelurahan Purwantoro, Kecamatan Blimbing, Kota Malang, Jawa Timur. Sehingga diperlukan program/kegiatan yang terkait dengan daerah tersebut baik secara langsung maupun tidak langsung. Hal ini dilakukan untuk membantu masyarakat setempat dan juga untuk membantu mendidik anak usia dini. Berdasarkan UU Sisdiknas No. 20 tahun 2003 tentang sistem pendidikan nasional menyatakan bahwa Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) adalah suatu upaya pembinaan yang ditujukan kepada anak yang baru lahir sampai anak usia 6 tahun yang dilakukan melalui pemberian rangsangan pendidikan untuk membantu pertumbuhan dan perkembangan jasmani dan rohani anak agar memiliki kesiapan untuk menghadapi jenjang pendidikan serta tahapan kehidupan berikutnya. Untuk mewujudkan hal tersebut, maka para mahasiswa peserta Pengabdian Pada Masyarakat Berbasis kompetensi (PMBP) IKIP BUDI UTOMO MALANG akan melaksanakan beberapa program kerja yang dipandang sesuai dan bermanfaat bagi masyarakat setempat.

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan PMBP ini dilaksanakan pada tanggal 01 Febuari 2022 dan berakhir pada tanggal 31 Maret 2022 dengan jenis kegiatannya yaitu: Bimbingan belajar di RT Ciliwung Gang 1, ikut serta kerja Bakti dengan warga dalam menyambut bulan suci Romadhan, PKK, dan Penyemprotan Disinfektan berjalan dengan lancar. Semua anak –anak dan masyarakat berpartisipasi dalam melaksanakan kegiatan ini. Bimbingan belajar dilakukan untuk jenjang pendidikan Paud dan SD khususnya anak anak yang bertempat di RT Ciliwung Gang 1.

Bimbingan belajar ini dilakukan di Kos Putri 6k.dan anak – anak yang ikut bimbel tetap mematuhi protokol kesehatan ,karena mengingat situasi pandemic covid19. Materi yang diajarkan kepada anak-anak adalah materi tentang membaca, berhitung dan menulis.

Dalam kegiatan kerja bakti ini dilaksanakan sebagai wujud nyata gaya hidup ramah lingkungan. Manfaat dari kegiatan kerja bakti ini sangat banyak bagi kehidupan manusia, dan lingkungan sekitar manusia. Lingkungan yang bersih, terawat dan terpelihara membuat manusai menjadi nyaman. Sumber-sumber penyakit seperti demam berdarah, malaria dapat dicegah dan dikurangi penyebarannya dengan membuat lingkungan bersih. Kegiatan kerja bakti ini biasa dilakukan warga Ciliwung 1 mendekati hari raya agama. Seperti hari raya idul fitri, natal, dan hari besar lainnya. Bukan hanya sebagai kegiatan bersih bersih saja, tetapi juga sebagai ajang silaturahmi antar warga Ciliwung 1.

Dengan adanya Kegiatan PKK Organisasi ini bertujuan untuk mewujudkan keluarga yang beriman dan bertaqwa kepada Tuhan yang Maha Esa, berakhlak mulia dan berbudi luhur, sehat sejahtera, maju-mandiri, kesetaraan dan keadilan gender, serta kesadaran hukum dan lingkungan. Sebagai upaya pencegahan covid 19 masyarakat ciliwung 1 mengadakan penyemprotakan disinfektan

setiap satu minggu sekali. Kegiatan penyemprotan ini bertujuan mensterilkan lingkungan dari virus Covid-19 dan menghambat penyebaran Covid-19.

Kegiatan ini dilaksanakan untuk mewujudkan nilai sosial antara masyarakat dengan mahasiswa. Personalia/anggota panita pelaksana kegiatan terdiri dari lima orang mahasiswa IKIP Budi Utomo Malang yaitu Indah Hartati, Ludfina Laru, Windy Kusuma Dewi, Rahmi Astati Lemba Kambunggul dan Maria Margareta Galen. Berikut ini adalah jadwal kegiatan yang telah dilaksanakan.

Tabel 1. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat

No	Hari/Tanggal	Jenis Kegiatan
1	Sabtu, 26/02/2022	Bimbingan belajar
2	Minggu, 27/02/2022	Bimbingan belajar
3	Senin,28/02/2022	PKK
4	Sabtu, 5/3/2022	Bimbingan belajar
5	Minggu,6/3/2022	Bimbingan belajar
6	Sabtu, 12/3/2022	Bimbingan belajar
7	Minggu, 13/3/2022	Penyemprotan Disinfektan
8	Sabtu, 19/3/2022	Bimbingan belajar
9	Minggu, 20/3/2022	Bimbingan belajar
10	Sabtu, 26/3/2022	Bimbingan belajar
11	Minggu, 27/3/2022	Bakti Sosial

HASIL KEGIATAN DAN PEMBAHASAN

1. Bimbingan Belajar

Dalam kegiatan bimbingan belajar yang dilaksanakan selama progres yang dapat dilihat selama pelaksanaan kegiatan berupa hasil belajar yang diperoleh siswa. Berdasarkan hasil

evaluasi dari kegiatan yang dilaksanakan siswa mendapat nilai yang cukup bagus sesuai dengan yang diharapkan. Siswa dapat memahami materi yang kurang dipahami oleh siswa dari penjelasan guru di sekolah melalui program bimbingan belajar selama kegiatan PMBP. Selain itu penyampaian secara langsung yang disampaikan oleh siswa sendiri atas hasil ujian cukup baik dari sebelumnya berkat bimbingan belajar selama pelaksanaan kegiatan PMBP.



Gambar 1. Bimbingan Belajar

2. Upaya pencegahan covid

Dalam upaya mencegah Virus Corona(Covid-19),Salah satunya dengan cara penyemprotan disinfektan, penyemprotan ini dilakukan oleh Rt dan Rw di Ciliwung 1 serta bekerja sama dengan Mahasiswa Ikip Budi Utomo dalam rangka pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat. Kegiatan penyemprotan disinfektan ini dilakukan setiap hari minggu pagi dan merupakan kegiatan rutin

yang dilakukan oleh warga setempat. Penyemprotan ini dilakukan beberapa tempat di Ciliwung 1, seperti di rumah – rumah warga serta bangunan sekitar. Dalam kegiatan ini , mahasiswa dan tokoh masyarakat setempat tetap memperhatikan kebersihan dan kesehatan sesuai protokol agar tidak terinfeksi virus Covid-19. . Mahasiswa berharap dengan adanya kegiatan penyemprotan disinfektan ini, masyarakat Ciliwung 1 bisa lebih sadar untuk selalu menjaga diri dan lingkungan sekitar dalam mencegah penyebaran virus covid-19 yang begitu cepat menyebar.



Gambar 2. Upaya Pencegahan Covid

3. Bakti Sosial

Dalam menyambut bulan suci ramadhan, Mahasiswa Ikip Budi Utomo serta warga Ciliwung 1 mengadakan kerja bakti. Penduduk sekitar mengaku senang melihat antusias mahasiswa. Kegiatan ini sekaligus menjadi wujud bakti mahasiswa Ikip Budi Utomo terhadap norma-norma agama serta gotong royong. Kerja bakti ini dilaksanakan pada hari Minggu, 27 maret 2022 pukul 07.00 sampai pukul 10.00 WIB. Kerja bakti ini dilaksanakan dengan tujuan untuk membersihkan rumput dan pepohonan yang

sudah rimbun serta membersihkan parit – parit. Selain sebagai kegiatan membersihkan lingkungan, kegiatan ini juga dimanfaatkan sebagai ajang silaturahmi antar masyarakat dan mahasiswa kuliah Ikip Budi Utomo. Hal tersebut dilakukan mahasiswa sebagai salah satu wujud bakti sosial mahasiswa kepada masyarakat. Dari masyarakat Ciliwung 1 kita dapat melihat solidaritas yang masih sangat terjaga kedepannya diharapkan kegiatan seperti ini harus dilestarikan dan bisa.



Gambar 3. Bakti Sosial

4. PKK

Mengenal salah satu kegiatan warga ciliwung 1, yaitu PKK .Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) merupakan kegiatan yang aktif dilaksanakan oleh warga Ciliwung 1. Kegiatan ini bertujuan untuk mengaktifkan kegiatan sosial dan meningkatkan kerukunan antar masyarakat. Namun, sebagian orang belum menyadari bahwa kegiatan ini memiliki banyak manfaat. Salah satunya dengan mengikuti kegiatan arisan agar para ibu bisa mengelola keuangan dengan baik. Arisan yang menjadi salah satu acara dalam kegiatan PKK tersebut diikuti oleh para ibu dari masyarakat setempat dan mahasiswa. Kegiatan tersebut meliputi beberapa aktivitas yaitu simpanan, pinjaman dan angsuran. Selain itu, ada juga kegiatan arisan rutin yang diadakan seminggu

sekali. Manfaat dari kegiatan tersebut yaitu membantu dalam pengelolaan uang dan juga memberikan bantuan finansial. Di masa pandemi covid-19 banyak perusahaan yang mengalami penurunan pendapatan sehingga memberikan dampak bagi karyawan yakni kerugian. Salah satu usaha yang dilakukan perusahaan untuk meminimalisir penurunan pendapatan yaitu dengan melakukan pemutusan hubungan kerja secara besar-besaran. Dengan adanya salah satu kegiatan PKK ini, masyarakat bisa melakukan simpanan dan pinjaman serta dapat mengelola keuangan masing-masing. Kegiatan ini bertujuan untuk membantu perekonomian warga yang terdampak di masa pandemi.



Gambar 4. Kegiatan PKK

SIMPULAN

Program yang telah kami laksanakan akhirnya dapat berjalan dengan baik dan lancar. Meskipun terdapat beberapa faktor kendala baik secara teknis maupun non teknis, namun semuanya itu dapat penulis lalui berkat bantuan dari masyarakat dan semua pihak yang membantu. Terutama sekali bantuan dari teman-teman satu kelompok yang sangat baik dan bersemangat dalam merealisasikan program yang kami buat bersama. Kegiatan PMBP memberikan bekal kepada mahasiswa untuk mengembangkan potensi diri dengan

terjun langsung ke masyarakat dan bersama-sama menghadapi permasalahan yang ada.

DAFTAR PUSTAKA

- Amelia, D. R. (2015). *Efektivitas Peran Guru Pendamping Dalam Membantu Proses Pembelajaran Pada Taman Kanak-Kanak Di Kota Semarang*. Universitas Negeri Semarang.
- Amin J. (2021). *Pembinaan Kesejahteraan Keluarga PKK Desa Amin Jaya*.
- Umsida. (2022). *Mengenal Salah Satu Kegiatan Di Desa Tawangrejo*.
- LP2M. (2021). *Kerja Bakti Bersama Masyarakat Dusun Wonorejo*.
- Umsida. (2021). *Penyemprotan Disinfektan Mahasiswa Untuk Pencegahan Covid-19*.